

Conocimiento y talento en salud mental, neurociencias y envejecimiento



Marta Sánchez Bret

Clúster Manager
Clúster Salut Mental Catalunya

En nuestra actual sociedad del conocimiento, acostumbrábamos a pensar en el mismo como las ideas y el saber confinado en la academia y las bibliotecas. Grandes libros y académicos que evolucionan hasta el día de hoy en que la diversidad en términos de contenidos, canales, autores, distribución y redes ha aumentado considerablemente.

A medida que el mundo crece en una estructura más plana, más digital y más conectada, percibimos un crecimiento tanto en el número de personas y profesionales capaces de crear y difundir ideas como en las nuevas e inesperadas fuentes, de género, geografía, experiencia y contexto distintos que añaden incluso más diversidad, como se refleja en las diferentes realidades donde se vive y se trabaja.

Así, conectar con la comunidad y aprender de ella, incluso con el reto que ha supuesto la reciente pandemia de COVID-19, nos que ha permitido orquestar más rápidamente la transición digital en el sector de la Salud y el envejecimiento al que representamos.

Desde el Clúster, nos mueve una curiosidad, profunda y fundamental para poder impulsar la formación más allá del aula física.

Desarrollar el talento como una componente estratégica ampliamente vinculada a la innovación y al cambio, que son la razón de ser de nuestra asociación.

Compartir y aprender creciendo y fortaleciendo el aprendizaje a través de nuestra red de socios, de nuestro ecosistema y también fuera del mismo. Desarrollando la competitividad y conectando digitalmente con los distintos grupos de aprendizaje para dar respuesta a las necesidades formativas que se demandan.

Esta curiosidad, el espíritu de compartir, el aprender de forma continua y finalmente la persistencia nos permite crear y empujar proyectos adelante. Así, nace Mind Excellence, una plataforma educativa digital con el objetivo de potenciar el talento y la experiencia profesional, aportar valor transfiriendo conocimiento y creando sinergias.

Con este proyecto queremos ofrecer las herramientas, el lienzo y los marcos donde los profesionales puedan conocer, interiorizar y trabajar con ellas sin necesariamente recorrer el largo camino desde la teoría a la práctica.

Con la creación de contenidos impulsamos la plataforma digital que se nutre de una comunidad de profesionales y de un rico ecosistema de personas y entidades que lo constituyen. Estamos construyendo la infraestructura digital que soportará, en parte, la digitalización del sector, navegando desde los modelos presenciales tradicionales hasta los modelos híbridos, asíncronos o mixtos. Contamos ya con la confianza y el interés de algunos de nuestros partners, y esperamos contar en breve con el soporte adicional de algunos de los departamentos gubernamentales, ayudándoles desde el Clúster a crear programas de formación futuros.

No podíamos, pues, inaugurar de mejor forma el año 1 de Brains que con la presentación este monográfico de-

dicado a la formación de los profesionales en la salud mental, las neurociencias y el envejecimiento.

El presente número no solo nos va a permitir conocer el panorama actual de la formación continuada en estos perfiles profesionales, sino también sus tendencias y sus novedades. En él encontraréis la evolución histórica de la formación profesional, las reflexiones desde la perspectiva de la investigación y el envejecimiento, la problemática demográfica y sus necesarias políticas hasta la innovación, las neurociencias y el punto de vista social, que dedica su interés a los profesionales de intervención directa.

Desde aquí, agradeceremos a todos los que hacéis posible que nuestra curiosidad nos mantenga inquietos para seguir adelante y forjar estos proyectos formativos y divulgativos de forma colaborativa aportando contenidos, artículos y manuscritos que lo hacen posible.